

CC. DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA MESA DIRECTIVA DE LA “LIX LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE PUEBLA”.

P R E S E N T E S.

El Diputado Julián Peña Hidalgo, integrante del grupo legislativo de Movimiento Ciudadano de la LIX Legislatura del H. Congreso del Estado, con fundamento en lo dispuesto por los artículos: 57 Fracción I, 63 Fracción II y 64 de la Constitución Política del Estado de Puebla; 1, 43, 44 Fracción II, 134, 151 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado; 15, 34, 93 fracción VI, 120, 123 y 124 del Reglamento Interior del H. Congreso del Estado, se somete a consideración a este cuerpo colegiado para su análisis y aprobación en su caso, el siguiente:

“PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA DE MANERA RESPETUOSA A LA SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN EN COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL CON LA SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL PARA QUE EN MEDIDA DE SUS POSIBILIDADES IMPLEMENTEN UN PROGRAMA DE SUBSIDIO PARA LOS CAMPESINOS PRODUCTORES DE SORGO DEL ESTADO DE PUEBLA”.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El sorgo es una planta originaria de la India y uno de los principales cultivos de México, la mayor parte del sorgo en grano se utiliza en la preparación de alimentos balanceados para animales, también en harinas compuestas para la

fabricación de galletas, alfajores y panes, en la industria de la extracción se emplea fundamentalmente para la obtención de almidón y glucosa, además de la obtención de tres importantes solventes: alcohol, acetona y butanol.

De acuerdo con la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), Los principales países productores de sorgo en el mundo son Estados Unidos en primer lugar con una producción de 9.14 millones de toneladas, seguido por México con una producción de 7 millones de toneladas, Nigeria con 6.5 millones de toneladas e India y Argentina.

Durante el primer semestre de 2014 el precio del sorgo en los mercados internacionales, principalmente en Estados Unidos, presento una caída del 25.4% con respecto al primer semestre de 2013. Llegándose a cotizar a un precio bajo de \$179.68 dólares por tonelada y el precio más alto de \$222.81 dólares por tonelada.

En los reportes semanales de mercado elaborados por especialistas de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA) de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), entre algunos de los factores que provocaron durante este trimestre el alza y baja de los mercados fueron:

- El aumento de la demanda de sorgo por China que hasta el 6 de marzo había importado 2.2 millones de toneladas.
- La disminución de consumo de sorgo para forraje en México y el aumento del uso del maíz forrajero en lugar de sorgo.
- Las exportaciones de sorgo proyectadas a la baja para Australia.

Los países más importantes que afectan el comportamiento del precio del sorgo derivado de su demanda y oferta son los países importadores de sorgo, China en primer lugar con una importación de 3.7 millones de toneladas, seguido por Japón con 1.5 millones de toneladas, México (300 mil toneladas), Chile y

Colombia (250 mil toneladas cada uno); y los países exportadores de este grano son Estados Unidos (4 millones de toneladas), seguido por Argentina (2 millones de toneladas), Australia (1 millón de toneladas), Ucrania (150 mil toneladas) y Etiopía (75 mil toneladas).

Durante el primer cuatrimestre del año 2014, según datos del Banco de México, las importaciones mexicanas de sorgo disminuyeron un 87%, pasando de importar \$187.4 millones de dólares de sorgo en el primer cuatrimestre de 2013 a \$24.7 millones de dólares.

El Estado de Puebla es el noveno productor nacional de sorgo, sólo después de Tamaulipas, Guanajuato, Michoacán, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Morelos y San Luis Potosí. En el territorio poblano, 45 municipios, se dedican a la producción de este grano.

Los principales municipios productores de sorgo son Tepexco, Tlacotepec de Benito Juárez, Atzitzihuacan, Chiautla de Tapia, Acteopan, Huaquechula, Cohuecán, Izucar de Matamoros, Huehuetlán el Chico, Yehualtepec y Tlapanalá.

En Puebla se destinan a la producción de sorgo, 22 mil 386 hectáreas, de las que se obtiene una cosecha superior a las 93 mil 568 toneladas, con un rendimiento promedio de 4.1 toneladas por hectárea, cuyo valor de la producción supera los 343 millones de pesos.

Es de señalar que hace 4 años el precio de la tonelada de sorgo ascendía a 4 mil pesos, generando ganancias para quienes se dedican a la siembra de sorgo, es así que en el año 2013 los productores de sorgo vendieron la tonelada de su producto en 3 mil pesos, en 2014 el precio por tonelada de sorgo tuvo una disminución de 500 pesos, costando para ese año la tonelada 2 mil 500 pesos.

Como se puede observar en la siguiente tabla de actualización diaria de precios de sorgo por parte de ASERCA Y SAGARPA hace referencia el precio actual del sorgo :

Reporte Diario de los precios de sorgo consultados el 10 de Junio de 2015.

Tipo de producto	Lugar de entrega	Último precio	Cambio neto	Precio anterior	Día actual	Día anterior
Del Golfo calidad MILO	Golfo de US	174.17	-1.98	176.15	10/06/2015	09/06/2015
De Memphis publicado por el CCC	Memphis, Tennessee	182.76	-2.20	184.97	10/06/2015	09/06/2015
Planicies Altas de Texas	NTexas	144.62	-3.09	147.71	10/06/2015	09/06/2015
Planicies Altas de Texas	Texas	148.37	-3.09	151.46	10/06/2015	08/06/2015
Planicies Altas de Texas	STexas	146.61	-3.09	149.69	10/06/2015	08/06/2015
No. 2 de exportación del Golfo	Golfo de US	205.91	-0.44	206.35	10/06/2015	03/06/2015
Terminal de Nueva Orleans	Golfo de Nueva Orleans	175.71	1.98	173.72	09/06/2015	08/06/2015
Planicies del Sur de Texas	STexas	175.71	1.98	173.72	30/04/2015	28/04/2015
De Rosario, Argentina	Rosario, Argentina	159.28	-0.20	159.48	17/06/2013	14/06/2013
Del Suroeste de Illinois	Illinois	248.41	0.39	248.02	14/09/2011	13/09/2011

FUENTE: ASERCA

Ante estos antecedentes descritos sobre, la caída del precio del sorgo en estos últimos años existen campesinos productores de sorgo del Estado de Puebla que por desesperación venden sus cosechas a un precio muy bajo que no les permite recuperar su inversión, en algunas ocasiones obtén por no vender su

producción de sorgo ya que los gastos de cosecha les ocasiona mayores gastos de lo que van obtener, a pesar de la existencia de algunos programas de apoyo a los productores de sorgo terminan no siendo suficientes, es por ello que planteamos ante esta legislatura el subsidio de parte del gobierno federal a través de la Secretaria de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación con estrecha colaboración con la Secretaria de Desarrollo Social y Ordenamiento Territorial.

En virtud de lo anteriormente descrito se propone a esta soberanía el siguiente:

“PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA DE MANERA RESPETUOSA A LA SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN EN COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL CON LA SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL PARA QUE EN MEDIDA DE SUS POSIBILIDADES SE IMPLEMENTE UN PROGRAMA DE SUBSIDIO PARA LOS CAMPESINOS PRODUCTORES DE SORGO DEL ESTADO DE PUEBLA”.

ÚNICO. Se exhorta de manera respetuosa a la Secretaria de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación en coordinación interinstitucional con la Secretaria de Desarrollo Social y Ordenamiento Territorial para que en medida de sus posibilidades se implemente un programa de subsidio para los campesinos productores de sorgo del Estado de Puebla.

ATENTAMENTE
“CUATRO VECES HEROICA PUEBLA DE ZARAGOZA”
A 15 DE JUNIO DE 2015.

DIP. JULIÁN PEÑA HIDALGO